



発行  
日本共産党  
春日部市委員会  
春日部市中央  
7-10-9  
電話 736-9933  
FAX 736-9991

# 介護保険基金16億3967万円

## 令和2年度介護保険特別会計決算質疑

8月31日、9月定例市議会  
本会議で、うづき武彦議員は  
「令和2年度介護保険特別会  
計決算」について質疑しまし  
た。

### 保険料値上げで 貯め込みは問題

この年度、7億6605万円  
を使い残り、翌年度に繰り越し  
ました。また、介護保険給付費  
準備基金は、3億3371万円  
を取り崩しましたが、新たに4  
億290万円積立て、差し引き  
6919万円増の16億396  
7万円になりました。

介護保険は3年を1期とし  
て事業計画が作成され春日部  
市ではその都度保険料が値上  
げされてきました。令和2年  
度は第7期の最終年度です。  
うづき議員は、「3年前に基  
金は約10億円ありましたが、  
その基金を取り崩しても値上  
げが必要だとして、保険料の  
値上げが行われました。しか  
し、基金が16億円に増えた  
ということは、値上げが必要  
なかったということではない  
か」と質しました。

担当部長は、「10億円はすべ  
て取り崩し保険料軽減にあて  
た」と答弁しました。うづき

議員は、「取り崩してもそれを  
上回る積み立てを行ったので  
は、実質的に取り崩したこと  
にはならない。高齢者に重い  
負担をかけて貯め込んでいる  
のは問題だ」と指摘しました。

### 本人所得が少ない高 齢者に重すぎる負担

保険料滞納者は1286人  
で滞納額7634万円です。  
また、滞納により介護サービ  
スの給付制限を受けた件数は  
29件でした。  
介護保険は、収入のあるな  
しにかかわらずすべての高齢

者から徴収されます。所得段階  
別の滞納者数(表)では、第1  
段階(世帯全員が市民税非課税  
で本人の所得が80万円以下)と  
第4段階(世帯に市民税課税者  
がいて本人の所得が80万円以  
下)が特に多くなっています。  
本人の所得が少ない高齢者に  
重すぎる負担となっています。

特別養護老人ホームの待機  
者は、要介護3が136人、要  
介護4が116人、要介護5が  
55人で合計307人となつて  
います。多くの方が、希望する  
介護が受けられない状況が続  
いています。

所得段階別滞納者数、滞納額

| 所得段階  | 人数   | 額(万円) |
|-------|------|-------|
| 第1段階  | 370  | 1112  |
| 第2段階  | 33   | 111   |
| 第3段階  | 38   | 201   |
| 第4段階  | 279  | 1704  |
| 第5段階  | 30   | 150   |
| 第6段階  | 186  | 1295  |
| 第7段階  | 179  | 1352  |
| 第8段階  | 107  | 1112  |
| 第9段階  | 30   | 244   |
| 第10段階 | 22   | 222   |
| 第11段階 | 12   | 126   |
| 合計    | 1286 | 7634  |

# ブラック校則は人権問題

## 梅村さえこ氏が青年のつどいで講演

9月12日、日本共産党春日部市委員会主催の青年のつどいが開催されました。

梅村さえこ前衆議院議員（日本共産党校則問題プロジェクト責任者・比例代表北関東ブロック予定候補）が講演し、交流しました。



### 生徒を中心に民主的議論で改善を

梅村さんの講演内容は次の通りです。

校則が厳しくなっている下で不満が蓄積し、不登校や登校拒否も多くなっています。社会全体でかわっていく必要があります。日本共産党としてもプロジェクトで取り組んでいます。共産党のアンケートに1453人が回答し、「校則に疑問がある」が教職員で91%、中高生で82%でした。また、次のような声が寄せられています。

○色付き下着の着用が発覚し激しく叱責された。人権

侵害ではないか。言葉の暴力と価値観押し付けに耐えられず、登校拒否している。

○髪が数ミリ眉毛にかかっただけで「おしやれしたいなら学校をやめろ」と全校生徒の前で怒鳴られた。

○校則について教師と対等に議論し変更・維持を決めていく機会が欲しい。

○女子だけ靴下は白ときめられていたが、投票で過半数の賛成で校則を変えた。

校則を変えたという経験も寄せられています。一方、「校則をどうしたら変えられるかわからない。教えられていない」が7割に上っています。

学校は民主主義を学ぶ場でもあります。生徒が主体となつて教師も含めて民主的な議論を通じて校則を見直すことが重要です。

日本共産党として、「こういう校則にすべき」というよ

うな提案をするのではなく、みんなが議論して決めるという立場です。

### 自分を否定・人種差別につながる・人権侵害

参加者からは、「春日部の中学校はほとんどツーブロック禁止」「地毛申請は自分を否定されているよう」「個性を否定されているが、社会に出たら個性を出せと言われる」「短大でも髪染、ピアス禁止」「式典の直前に髪が茶色いからと黒いスプレーをかけられた」「髪型が制服に合わないからと帰らされた」「髪の色が黒じゃないとだめというのは人種差別にもつながる人権侵害」などが出されました。

梅村さんは、みなさんから出された内容を共産党の政策に反映させますと述べました。

救急電話相談#7119

市立医療センター Tel735-1261(夜間毎日、土・日・祝日)内・外

9/19(日) いまいクリニック(内科系)上蛭田 25-1 Tel755-7676  
1-6-5 Tel760-3711 舘浦整形外科医院(外科系)

宇野クリニック(小児科系)粕壁 永沼 2229-1 Tel746-0007

9/20(月) 有賀内科クリニック(内科系)中央 1-4-6 Tel760-2703  
226 Tel746-7211 梅原病院(外科系)小淵 455-1 Tel752-2152

関根医院(小児科系)新宿新田

休日の当番医